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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Gu-
glielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, presente;  Cor-
daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;   Cimiotta  Vito  Daniele,  assente;  Genna  Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora,
assente; Milazzo Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, as-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo
Fulvio, assente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 14 Consiglieri Comunali su
30 e quindi siamo in presenza del numero legale. Siamo in
seduta di seconda convocazione, quindi una seduta di prose-
cuzione, ieri è venuto meno il numero legale e quindi per
la validità della stessa è necessario la presenza di 2/5
dei Consiglieri Comunali e quindi 12 Consiglieri Comunali.
Per la validità della seduta e per la validità delle vota-
zioni bastano 12 Consiglieri presenti. Ieri sera è caduto
il numero legale sulla votazione relativamente al prelievo
del Punto 15. 

Prelievo del Punto numero 15 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Approvazione del Bilancio Consolidato per l’Esercizio Fi-
nanziario 2017”. Da questo punto è stata chiusa la seduta e
da questo punto si riparte. Segretario procediamo con la
votazione sulla proposta di prelievo del Punto 15. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 12 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Coppola Flavio, Meo Agata Federica,  Cordaro
Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Leti-
zia, Di Girolamo Angelo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,
Licari Linda. 
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Hanno votato “Astenuto” n. 2 Consiglieri: Genna Rosanna,
Galfano Arturo. 

Sono assenti n. 16 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Coppola Leonardo Alessan-
dro, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuc-
cio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia
Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Rodriquez Aldo.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione 15 Consiglieri Comunali su
30, quorum richiesto per l’approvazione 8, scusate 14, il
punto è 15. Prendono parte alla votazione 14 Consiglieri
Comunali su 30, quorum richiesto per l’approvazione 8, fa-
vorevoli 12, Astenuti 2 e quindi la proposta di prelievo
passa. Prima di chiedere all’Amministrazione di relazionare
sul Punto in questione devo giustificare i colleghi Eleono-
ra Milazzo, Alfonso Marrone, Nicoletta Ferrantelli e Fran-
cesca Angileri per l’assenza odierna seduta, la stessa cosa
la collega Ingrassia per motivi lavorativi è impegnata e
non  può essere presente, lo stesso Consigliere Calogero
Ferreri. Per mozione d’ordine collega. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente, signori della Giunta intervengo soltanto per
dare alla spiegazione sull’astensione del mio voto e le
pongo una domanda Presidente, perché lei ieri Sera in un
modo forse un po’ arbitrario ha preso subito lo spunto per
andare direttamente a trattare l’argomento. Volevo sapere
questa delibera quando è arrivata a quest’Ufficio di Presi-
denza e se i colleghi che hanno preso già visione, perché
siete stati tutti pronti subito a sostenere l’utilizzo e
quindi nel mettere in trattazione questa delibera, siccome
qua è prassi da parte dell’Amministrazione e del Primo Cit-
tadino addebitare colpe al Consiglio Comunale per ritardi
ed altro volevo sapere quando è arrivata la delibera, per-
ché io sconosco la delibera, quando volevo sapere quando è
arrivata, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Rettifico, ieri sera non ho messo in votazione o incardina-
to il punto in maniera arbitraria, ieri sera ho chiesto
all’Aula di votare sul punto in questione, ho chiesto si
esprimessero due a favore e due contro e nessuno ha chiesto
d’intervenire, ho messo direttamente in votazione. Per es-
sere chiaro, perché da oggi in avanti le parole le pesiamo,
come già fino ad ieri sera ho pesato le parole, quindi pe-
siamo  le  parole.  L’atto  deliberativo  viene  trasmesso
all’Aula Consiliare il 17 ottobre, non poteva essere tra-
smesso prima fino a quando il Rendiconto di Gestione non
fosse esecutivo, subito dopo l’esecutività del Rendiconto
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di Gestione 2017 hanno potuto trasmettere il Rendiconto di
Gestione, quindi 17 ottobre 2018. Il Presidente, siccome è
persona  sempre  responsabile,  trasmetto  con  carattere
d’urgenza alla Commissione di merito, nonostante la propo-
sta deliberativa mi venga trasmessa con carattere ordina-
rio. Alla prima occasione utile, che ero lo stesso giorno
informo la Conferenza dei Capigruppo e della responsabilità
che mi dovevo assumere ed il Consiglio Comunale che doveva
essere convocato per il mese di novembre abbiamo deciso
tutti assieme in Conferenza dei Capigruppo di farla a fine
mese, appunto perché senza il Bilancio Consolidato si bloc-
ca la spesa pubblica, soprattutto in materia di assunzioni,
per altro chiaro, se sbaglio mi corregga Direttore di Ra-
gioneria, Sbaglio? 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
No, è così. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il 18 lo trasmetto con carattere d’urgenza. Ieri sera ne
avevamo 30, la Commissione si è espressa con un proprio pa-
rere in data 30, ieri stesso prima del Consiglio Comunale,
quindi era tutto condiviso e concordato ma con i Capigruppo
Consiliari e con lo stesso Presidente della Commissione e
con la stessa Commissione, perché il Consiglio Comunale è
responsabile, l’abbiamo detto ieri sera. Rimando al mitten-
te, continuo a dire, il fatto che il Consiglio abbia perso
tempo ed il Bilancio si poteva approvare cinque mesi prima,
quando il Rendiconto di Gestione viene trasmesso a fine
agosto ed il Consiglio Comunale con grande serietà, che ha
sempre contraddistinto, lasciamo perdere la dialettica po-
litica che ci sta, ma abbiamo concordato un percorso, che
era quello di approvare il Piano Triennale delle Opere Pub-
bliche,  sospendere  la  trattazione,  approvare  la  manovra
correttiva della Corte dei Conti, approvare successivamente
il Rendiconto di Gestione, perché se non si approvava il
Rendiconto di Gestione 2017 non si poteva avere il Bilancio
Consolidato, per essere chiari, l’ultimo appuntamento che
era previsto era l’approvazione del Bilancio di Previsione
2018/2020, quindi siamo in perfetto allineamento. Qualora
il Consiglio Comunale tardi ad approvare il Rendiconto di
Gestione, l’Amministrazione non potrà procedere a fare as-
sunzioni: di Autisti per quanto riguarda lo SMA, di Diri-
genti visto che ci sono stati i concorsi dei Dirigenti e
quindi non si può fare l’assunzione del Dirigente Tecnico;
non possono fare le mobilità per i concorsi che ci sono
stati, quindi con grande senso di responsabilità ho ritenu-
to e l’Aula ieri sera ha votato favorevolmente proprio il
prelievo. Poi è giusto che l’atto deliberativo che è stato
mandato in fretta e furia venga discusso oggi e che tutti i
Consiglieri Comunali vengano messi a conoscenza di quello
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che è il contenuto del Rendiconto di Gestione. Più chiaro
di così non posso essere. Prego collega. 

CONSIGLIERE GENNA 
Era a scanso di equivoci Presidente, io non faccio parte
della Commissione Bilancio per cui non conosco la delibera,
quindi avrò modo di ascoltare l’Amministrazione che ci darà
delle spiegazioni in merito alla delibera, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Fra le altre cose, per correttezza ed a completamento del
ragionamento fatto, fino a quando non c’è stato l’okay da
parte del Ministero la delibera approvata, anche stasera o
ieri sera, diciamo al Sindaco che ieri sera ha detto che la
colpa era nostra e che da stamattina non si potevano assu-
mere  i  dipendenti,  eravamo  fuori  seduta  aperta,  fino  a
quando non viene approvata questa delibera, viene numerata
e  pubblicata  e  mandata  direttamente  al  Ministero  per
l’okay,  perché  poi  il  Ministero  scrive  direttamente
all’Ufficio e gli dà l’okay per tutto il malloppo documen-
tale. Con l’Okay del Ministero, il secondo successivo pos-
sono procedere a fare sottoscrivere impegni contrattuali.
Sbaglio dottor Angileri? Quindi se dico alla fesseria qual-
cuno mi corregga, quindi sappiamo lavorare, lavoriamo bene
e non accettiamo speculazioni, provocazioni ed inesattezze
soprattutto da chi il lavoro lo dovrebbe fare e lo dovrebbe
fare con scrupolo e coscienza e soprattutto con correttezza
intellettuale.  Questo  a  completamento  del  discorso,  se
qualcuno vuole aggiungere qualcosa lo può anche aggiungere,
non c’è nessuno che ha subito danni ad oggi, non è mancato
mai per il Consiglio Comunale. Ho ricevuto un sacco di mes-
saggi di gente che dice: “Grazie a voi, vi ringraziamo per-
ché  non  possiamo  essere  assunti  stamattina  perché  non
l’avete approvato ieri sera”, quindi ulteriori provocazio-
ni, ulteriori provocazioni che rimando al mittente. Ci sarà
il momento e l’occasione di parlare di tutte queste cose.
C’era il collega Galfano che voleva parlare per dichiara-
zioni di voto e poi chiedo a qualcuno dell’Amministrazione
di relazionale sul Punto. Collega Galfano, dichiarazione di
voto. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore. Io vo-
levo in un certo senso giustificare il mio voto e del per-
ché mi sono astenuto. Presidente ieri sera io ho svolto la
funzione di Presidente ed avevo raccolto da parte dei col-
leghi l’invito per le comunicazioni. Lei iera, siccome io
facevo  il  Presidente  naturalmente  ero  assente,  c’erano
iscritti cinque colleghi a parlare. Ha parlato il collega,
che è stato il collega Nuccio, poi è intervenuto il collega
Coppola ed abbiamo chiuso, tutti sanno, le porte e di con-
seguenza abbiamo proseguito a porte chiuse. Io ritenevo che
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una volta aperte le porte e finito l’argomento proposto dal
collega Coppola dovevano intervenire per le comunicazioni o
interrogazioni quelle che erano i tre Consiglieri iscritti
a parlare, perché mi sembrava corretto che i colleghi po-
tessero esprimere il loro sapere su quanto è successo nei
giorni passati e mi riferisco alla Conferenza Stampa del
Sindaco. Io purtroppo per impegni personali che avevo preso
e lei lo sa, perché ci siamo alternati qui alla Presidenza
io mi sono dovuto assentare, perché e lo posso anche dire,
c’era mia figlia che dopo tanto tempo tornava a Marsala. La
mia astensione non è, capisco l’urgenza della cosa, sono
d’accordo a discuterla anche ieri e non oggi, però ritengo
anche opportuno di dare la possibilità a quei colleghi che
erano iscritti a parlare a dire la loro sull’argomento an-
zidetto e di potersi soffermare magari qualche minuto. Pre-
sidente qua va a finire sempre con il solito discorso, si
vuole contestare l’Amministrazione e per un motivo o per un
altro, per una fetta o per un’altra, per una costa o per
un’altra si saltano tutti gli ostacoli e finisce tutto a
taralluccio e vino. Glielo spiego subito se non l’ha capito
Assessore Angileri. Spiego subito che c’era qualcuno di noi
che era scontento della Conferenza Stampa fatta dal Sindaco
e voleva esprimersi, purtroppo non è stata data questa pos-
sibilità, capisco l’urgenza. Io mi sono astenuto, ma sono
qui, chiariamo però la prego di dare la possibilità ai col-
leghi che voglio dire la loro di esprimersi, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate esprimersi in che senso e su che cosa? 

CONSIGLIERE GALFANO 
Comunicazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Le  comunicazioni, l’ho detto apertamente che si faranno
alla fine, approviamo questo atto deliberativo, non ci sono
altre  urgenze,  successivamente  dopo  l’approvazione  di
quest’atto deliberativo possiamo parlare di comunicazioni e
di tutto quello che vogliamo. Sono iscritti all’Ordine del
giorno. Il mio grande senso di responsabilità mi ha portato
a chiedere il prelievo, quindi ringrazio i colleghi che
all’unanimità hanno prelevato e quindi non abbiamo nessuna
responsabilità, anzi. Collega Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie  Presidente.  Colleghi.  Il  nostro  voto  favorevole,
come ben diceva lei, diciamo che era assolutamente sconta-
to, giusto e quasi obbligato e perché? La delibera in que-
stione che si tratta proprio del Bilancio Consolidato, se
non ricordo male per normativa, la scadenza naturale doveva
essere fine settembre e quindi non so, sicuramente qua il
Dirigente che ha anche oggi le funzioni del Segretario Ge-
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nerale magari ci può spiegare la motivazioni del perché non
vi è stato il carattere d’urgenza sulla delibera, forse
perché già era scaduta e quindi doveva essere sottinteso
che vi era un’urgenza. Se non sbaglio è anche arrivata una
settimana dopo che noi abbiamo approvato il Bilancio, per-
ché altrimenti senza l’approvazione del Bilancio il Bilan-
cio Consolidato non poteva essere trasmesso in quest’Assi-
se, se non sbaglio. Abbiamo trattato inoltre, io sono stata
delegata dal Collega Ferreri in Commissione Bilancio e mi
dispiace che non c’è oggi presente il Presidente della Com-
missione e la Vice Presidente che abbiamo trattato bene la
delibera in questione. Il tecnico Angileri è venuto in Com-
missione proprio ieri e ci ha spiegato per bene come fun-
zionava il Consolidato e tutte le voci inerenti e per è
questo che abbiamo votato favorevolmente perché la delibera
è stata trattata punto per punto e nei tempi prestabiliti
senza nessuna corsa e senza tralasciare nulla. Grazie Pre-
sidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dottor Angileri vuole spiegare, perché la collega ha fatto
una domanda che è pertinente e che è di competenza del Con-
siglio Comunale, che può anche interessare ad altri colle-
ghi Consiglieri. Ha chiesto come mai è stato mandato il 18,
quando si doveva approvare entro il 30 settembre. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Il Rendiconto di Gestione è stato approvato il 25 settem-
bre, con la formula della non immediata esecutività. La
pubblicazione, mi sembra che sia diventato esecutivo il 17
o il 18, il giorno in cui è stato trasmesso in Consiglio
Comunale il Bilancio Consolidato. Il Bilancio Consolidato
discende ed è il passo successivo al Rendiconto di Gestio-
ne. Quindi se non c’è il Rendiconto di Gestione Esecutivo
non ci può essere la proposta di Bilancio Consolidato. I
dati erano quelli che sono stati approvati il 25 settembre,
ma  regola  e  Legge  vuole  che  se  non  c’è  l’esecutività
dell’Atto non si può procedere con l’atto successivo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Un’altra  domanda  pertinente,  visto  che  l’esecutività
dell’approvazione, della trasmissione del Rendiconto di Ge-
stione è importante ai fini poi dell’approvazione del Con-
solidato, del Bilancio Consolidato, vuole spiegare all’Aula
come mai avete trasmesso il Bilancio, il Rendiconto di Ge-
stione 2017  il 28 agosto 2018, la responsabilità a chi è
addebitabile? 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
La responsabilità è degli Uffici. Noi abbiamo approvato la
Revisione Ordinaria dei Residui il 13 giugno. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Quindi non è del Consiglio Comunale. Lei sta dicendo da
persona responsabile, da Dirigente responsabile che è degli
Uffici. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Sì. 

PRESIDENTE STURIANO 
Bravissimo. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Perché effettivamente è stato approvato dalla Giunta il 30
luglio, perché la Revisione dei Residui è avvenuta il 13
giugno, ci sono gli atti che parlano, ci sono i solleciti
che parlano, c’è tutto quanto che parla. La gran mole dei
residui vuole soprattutto che siano attenzionati uno per
uno e vista l’entità dei residui che ha il Comune di Marsa-
la gli Uffici sono stati battenti, non so come dire, perché
noi  avevamo  dato  la  data  per  il  ritorno  dei  Residui
all’Ufficio di Ragioneria al 31 gennaio. Purtroppo così non
è stato per alcuni Uffici oberati di lavoro, forse per man-
canza di personale, forse ci sono delle scuse che io sto
dando, però sono delle giustificazioni che sapranno dare
nel momento in cui saranno chiamati ad eventuali responsa-
bilità. Noi più veloci di così come Ufficio di Ragioneria
non  potevamo  arrivare.  Siamo  arrivati  al  13  giugno
all’approvazione della Revisione dei Residui ed  al 30 lu-
glio all’approvazione di Giunta del Rendiconto. C’è da dire
che la data di approvazione del Rendiconto fissata per Leg-
ge è il 30 aprile, anticipata al 30 giugno negli ultimi
anni. Evidentemente ci sono difficoltà enormi con le entra-
ta dell’Armonizzazione Contabile che però mentre per il Bi-
lancio c’è stata la proroga dal 31 dicembre al 31 marzo per
il Rendiconto non c’è mai stata in quanto la mancata appro-
vazione del Rendiconto produce effetti solo per quanto ri-
guarda le assunzioni a decorrere dal 31 maggio in poi, dal
momento in cui non è stato trasmesso entro  trenta giorni
dal 30 aprile tutti i file e tutti i dati del Rendiconto
alla Banca dati delle Pubbliche Amministrazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie per la sua onestà intellettuale che l’ha sempre con-
traddistinta  anche  all’interno  di  quest’Aula,  non  solo
all’interno  degli  Uffici  dottor  Angileri.  Chi  relazione
dell’Amministrazione sulla proposta deliberativa? Sul Ren-
diconto di Gestione. Consigliere Di Girolamo a lei la paro-
la. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Finalmente in
quest’Aula bisogna dire che c’è l’umiltà e grazie al Dottor
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Angileri riusciamo a capire che ogni tanto non è soltanto
il Consiglio Comunale che sbaglia, che ritarda, che la col-
pa è sempre del Consiglio Comunale, ognuno si assume le
proprie colpe, non è nessuna colpa, soltanto un gesto di
umiltà che stanno dicendo la pura verità, per dire che gli
Uffici non sono stati in grado purtroppo di mandare in tem-
po utile questo, grazie al dottor Angileri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Facciamo relazionare al Dottor Anglieri innanzitutto e poi
stabiliamo che cosa fare. Dottor Angileri se vuole relazio-
nare sull’atto. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Il Bilancio Consolidato è per la prima volta che approda
del Comune di Marsala ed in quest’Aula. Perché non è appro-
dato prima ovvero a decorrere dal 2017. Perché nel 2016 la
Legge  prevedeva  solo  tre  …(breve  interruzione  tecnica)…
cioè c’era l’obbligo di Consolidamento delle Partecipate
solo se venivano rispettati, diciamo, uno dei tre principi
previsti dalla Legge, ovvero l’obbligo di Consolidamento,
qualora la partecipata avesse o presentasse il 10% di pa-
trimonio, il  10% di totale dell’attivo ed il 10% dei rica-
vi caratteristici. Nessuna delle nostre partecipate ha di
questi tre parametri superato il 10%, perché le partecipate
del Comune di Marsala come ben sapete sono diverse, però
diciamo  che nell’ammontare nel loro Bilancio ormai sono
d’importi molto limitati, tipo l’SRR che non gestisce ma ha
solo funzioni di coordinamento nell’ambito dei rifiuti; la
Terra dei Fenici che sappiamo tutti essere Società in li-
quidazione, così come l’Università di Trapani che non ha un
bilancio molto cospicuo, così come il Campus Biomedico che
è inattivo, così come altri Enti, la stessa Marsala Schola
non raggiungere il 10% del patrimonio netto, dei ricavi ca-
ratteristici e dell’attivo. Tuttavia quest’anno siamo ob-
bligati al Consolidamento per un semplice motivo, per il
fatto che la Legge prevede che le partecipate totalmente
controllate dall’Ente devono essere oggetto di consolida-
mento, perché è opportuno che i cittadini e gli Enti prepo-
sti al controllo abbiamo un’idea di quello che avviene nel
Gruppo Comune di Marsala. Quindi abbiamo provveduto a redi-
gere quello che è il Bilancio Consolidato. Bilancio Conso-
lidato che è previsto solo per la parte stato patrimoniale
attivo e passivo e per la parte del Conto Economico che
come ben sappiamo anche nell’era dell’Armonizzazione sono
documenti a scopo conoscitivo, perché il Bilancio Principa-
le è quello finanziario e quello della contabilità armoniz-
zata, è quello che produce avanzo e disavanzo. Sappiamo
tutti che gli Enti Pubblici, in particolare i Comuni, sono
Enti erogatori di servizio e non sono preposti alla produ-
zione di reddito ma alla produzione di servizi alla citta-
dinanza. Quindi diciamo che la parte preponderante e quelli
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che sono i valori maggiori di questo Bilancio Consolidato
naturalmente sono quelli del Comune di Marsala, se poi an-
diamo a sterilizzare quelli che sono i trasferimenti che
sono costi per il Comune di Marsala e ricavi per le parte-
cipate per Marsala Schola e per l’Ente Mostra di Pittura ci
accorgiamo che alla fine il Bilancio Consolidato rispetto
al Bilancio del Comune di Marsala ha un incremento veramen-
te minimo e veramente quasi irrilevante, siccome è un adem-
pimento di Legge assolutamente dev’essere approvato. Per
cui si passa da 6.216.000,00 di risultato economico negati-
vo del Comune di Marsala a 6.234.000,00 euro nel complessi-
vo, perché poi alla fine diciamo che le Società Partecipate
in virtù del fatto che i ricavi ed i costi li abbiamo ste-
rilizzati con il fatto che vivono assolutamente di quelli
che sono i trasferimenti del Comune di Marsala senza i qua-
li queste partecipate non riuscirebbero neanche ad approva-
re un Bilancio, la sintesi è molto semplice da fare e di
per sé il Bilancio Consolidato non è altro che il Bilancio
del Comune di Marsala integrato di alcune poste, la posta
più importante è il patrimonio dell’Ente Mostra di Pittura
dato dai quadri e dall’ingente patrimonio valutato in  ol-
tre 1.600.000,00 euro, così come per Marsala Schola la par-
te più importanti sono i crediti ed i debiti al di fuori di
quelli reciproci fra Comune di Marsala e Istituzione che
sono poca cosa rispetto a quello che è l’ammontare del Bi-
lancio del Comune di Marsala nella sua complessità. Quindi
dal punto di vista tecnico penso che non ci sia altro da
dire, perché i dati non sono così rilevanti da poter trova-
re… da essere rappresentati rispetto a quello che è stato
rappresentato nel Rendiconto del Comune di Marsala e per
quello che è il patrimonio del Comune di Marsala rispetto
al Patrimonio del Consolidato. Sappiamo tutti che il Marsa-
la Schola non ha neanche un proprio patrimonio perché è
tutto oggetto di… il patrimonio di Marsala Schola non è al-
tro che il patrimonio del Comune di Marsala che è stato
dato in comodato e viene sempre mantenuto e ammortizzato
nel Bilancio stesso del Comune di Marsala. Il risultato ne-
gativo da che cosa deriva? Deriva dall’ingente accantona-
mento per il Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità, per il
Fondo Contezioso e per gli ammortamenti che sono stati cal-
colati dal punto di vista economico che in campo finanzia-
rio non esistono e che sono oltre 7 milioni. Detto questo
se ci sono domande. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei ha terminato la relazione dottor Angileri? Dottor Angi-
leri ha terminato la relazione? Okay, sono iscritti a par-
lare la collega Arcara ed il collega Sinacori. Se qualcun
altro vuole intervenire si può anche prenotare. Collega Ar-
cara a lei la parola. 
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CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Io ho seguito i lavori della Commissione
Bilancio in qualità di delegata ed abbiamo letto effettiva-
mente come diceva il Consigliere Meo, poco fa, sia la rela-
zione dell’Organo di Revisione, sia la nota integrativa che
fanno parte del corpo della Delibera. Il dottor Angileri ha
ovviamente elencato una serie di numeri, che potrebbero in-
durre a pensare tutti quanti che il Consolidato sia uno
strumento meramente tecnico e meramente numerico. Presiden-
te voglio ricordare come gli altri Strumenti Contabili, il
Consolidato ha una grande rilevanza politica. Quindi smet-
tiamola di pensare che si tratti soltanto di una serie di
numeri che vengono elencati. Perché ha una grande rilevanza
politica? Spiego. Il Consolidato esprime lo stato patrimo-
niale ed economico finanziario consolidato del Comune di
Marsala, non del Comune, del Gruppo Comune di Marsala, si-
gnori. Che vuol dire “Gruppo Comune di Marsala”, vuol dire
il  Comune e le partecipate, Enti Strumentali, Organismi
Strumentali sui quali il Comune esercita controllo. Ecco
perché è importante. Dobbiamo sapere lo stato patrimoniale
è del Comune e di tutti gli Enti che dipendono dal Comune.
Marsala Schola, che so, il Centro Studi Garibaldini, che so
l’Istituto d’Arte, tutto quello che organizzativamente di-
pendono dal Comune. Quindi è uno strumento di grande rile-
vanza politica. Che cosa vuol dire questo Presidente? Vuol
dire che occorrerebbe la presenza dell’Amministrazione. As-
sessore dico che occorrerebbe  la presenza dell’Amministra-
zione con la quale avviare un confronto. Fermo restando
questa premessa e questo concetto, fermo restando questa
premessa che cosa voglio dire? Che cos’è successo durante
la trattazione dell’argomento della Commissione di merito.
A solito i sorrisini in quell’Aula abbandono Presidente, a
solito  i  sorrisini,  è  un’Aula  molto  allegra  questa,  la
realtà è che siamo tutti allegri, siamo tutte persone feli-
ci e queste scaramucce sono di un’ipocrisia incredibile.
Poi  in realtà diciamocelo francamente siamo tutti buoni
amici. Bene, detto questo Presidente, che cos’è avvenuto in
sede di Commissione di merito, cioè Bilancio, dopo aver
letto ed aver posto il rilievo di taluni problemi soprat-
tutto difficoltà di natura tecnica, ad esempio ho chiesto
al  Dirigente Vicario dottor Angileri molto preparato la
differenza tra partecipate, tra Enti Strumentali e lì è
stato davvero abbastanza esaustivo, però poi è venuta fuori
una riflessione, dal lavoro che si è svolto proprio ieri
mattina. Io dico che il dottor Angileri è una persona, ri-
badisco preparata, quindi credo che quella sua riflessione
scaturisca da quel senso di pragmatismo e di concretezza
della realtà che contraddistingue il Dirigente Vicario. Non
voglio dire da quella che potrebbe apparire superficialità.
Cioè il dottor Angileri, in poche parole ha fatto capire,
ed ecco l’importanza politica del Documento Presidente. Ha
fatto capire, cari signori, nel momento che stiamo vivendo
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ed in cui si vive ci sono Enti Strumentali e partecipate
che sono, non ha osato questo termine, ripeto, ed è stato
molto comunque anche diplomatico nelle sue affermazioni, va
bene, o la zavorra. Ci sono Enti che sono una zavorra. Cioè
sono farraginosi, sono Enti che costano al Comune, ecco
l’importanza  politica,  ecco  la  necessità  del  confronto.
Presidente io non voglio dire che va sciolto l’Ente Mostra
di Pittura Contemporanea, attenzione a chi andrà fuori e
dirà “Arcara ha detto”, perché lo mando davanti al Tribuna-
le direttamente guardate per calunnia, io dico soltanto,
per fare un esempio, l’Ente Mostra ci costa 186.000,00 euro
o 182.000,00 quello che è, allora dico che non è possibile
che l’Assessore alla Cultura avochi a sé la Cultura dato
che detiene la cultura, la cultura in senso lato è arte, è
letteratura, è bellezze artistiche, è tutta la cultura. Per
fare un esempio, torno all’intervento del dottor Angileri,
ripeto,  dettate  le  sue  considerazioni  da  quel  senso  di
pragmatismo, di concretezza, non perché abbia voluto essere
superficiale, ha detto: “Signori miei ci sono Enti che al
Comune costano, liquidiamoli. Liquidiamoli.” Quanto rispar-
mio potremmo avere nell’otica di quello che il Vice Sindaco
perennemente da anni ci ripete Spending Review. Ma lo Spen-
ding Review è anche questo Presidente, quindi occorre se-
dersi attorno ad un tavole e capire quali sono gli Enti che
effettivamente sono uno stipendificio, costano all’Ente Co-
mune ed allora che il Comune restituisca a sé quelle fun-
zioni che può assolvere. Qualcuno mi dire: Mi scusi lei
Consiglieri è stata una tra quelli che non ha votato lo
scioglimento di Marsala Schola. Bene ed è lì il confronto
che deve venire, il dibattito. Assessore Angileri mi scusi
io sto parlando, grazie. Ed è lì che il dibattito deve av-
venire. È lì che deve avvenire il confronto con l’Ammini-
strazione Comunale, cari colleghi. Se ci sono Enti che han-
no finalità, che condividiamo, che tutti quanti riconoscia-
mo essere rivolti alla nostra cittadinanza, ai nostri con-
cittadini li manteniamo altrimenti no signori miei, no si-
gnori miei, perché voglio dire e ripeto ancora una volta è
vero che l’Ente Mostra è il fiore all’occhiello della no-
stra città, e grazie mille, dando, uso un’espressione del
nostro caro signor Sindaco “una barca di soldi”, certo ci
mancherebbe  altro  non  realizzare  le  proprie  finalità
all’Ente Mostra. Ma giusto per fare un esempio, vi prego
non prendete alla lettera sto facendo un esempio, perché in
verità è l’Ente Strumentale che obiettivamente costa, quin-
di ecco la portata politica di questo documento per il qua-
le io ritengo che sia necessario un confronto con l’Ammini-
strazione Comunale, con il Sindaco Presidente, dirò poi al
momento della votazione, mi esprimerò, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego. 
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DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Io non ho parlato di zavorra, volevo precisare solo alla
cosa. Io ho parlato di appesantimento di attività burocra-
tiche ed aggravio dei procedimenti amministrativi, perché
come sappiamo anche gli Enti Controllati, le istituzioni e
gli Enti sono soggetti alla Contabilità Armonizzata ed alle
regole  della  Pubblica  Amministrazione  in  genere.  Questi
Enti sono dei comuni nel loro piccolo, con tutti gli adem-
pimenti che ha il Comune, in più come Ente abbiamo l’aggra-
vio del Bilancio Consolidato. Mi sono fermato a fare delle
costatazioni di tipo tecnico e di, diciamo, duplicazione o
triplicazione in questo caso di uffici. Per quanto riguarda
i Servizi e per quanto riguarda i servizi erogati da questi
Enti è valutazione assolutamente politica ed esula dalle
mie valutazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie dottor Angileri. Il Consigliere Sinacori, ne ha la
facoltà. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie signor Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessori,
dottor Angileri. Io desideravo solo fare una domanda al
dottor Angileri, però le considerazioni della collega Arca-
ra, assolutamente condivise ed anche condivise mi portano a
rafforzare il discorso del confronto. Noi abbiamo la neces-
sità di confrontarci su queste questioni Presidente ed io
invito immediatamente, immediatamente l’Assessore Angileri
a fare propria una proposta, Assessore, perché lei deve in-
testarsi una volontà precisa di questo Consiglio Comunale
proponendo al Sindaco e proponendo al Consiglio Comunale un
Consiglio  di  Amministrazione  per  Marsala  Schola.  Questo
Consiglio Comunale ha detto in maniera chiara, inequivoca-
bile, al di là delle posizioni di ognuno di noi per come
l’abbiamo votato… il problema è questo, Marsala Schola in
questo momento è in una situazione… perfetto. Noi abbiamo
detto come Consiglio Comunale, rifiutando lo scioglimento
di Marsala Schola che la vogliamo, per cui a questo punto
io penso che sia necessario, doveroso nei confronti di chi
ci lavora, nei confronti della Scuola, nei confronti del
Consiglio Comunale che questo Ente funzioni per com’è cor-
retto che funzioni. Le risorse sono di nostra competenza ed
avete visto che tutti confluiamo, tutto il Consiglio con-
fluisce a far sì che non ci siano sprechi, ma che ci siano
le giuste risorse, è corretto Assessore che venga nominato
il Consiglio D’Amministrazione che abbia la responsabilità
politica di Marsala Schola. Il Direttore Celona, la Diret-
trice Celona fa la sua parte per quanto riguarda l’aspetto
amministrativo e burocratico, è necessario che ci sia una
regia di carattere politico su questa questiona. Se poi noi
assieme, ecco dove sta il confronto collega Arcara, se as-
sieme ai servizi scolastici, Marsala Schola deve interes-
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sarsi di altre cose, come ad esempio la cultura allora a
questo punto abbiamo anche una possibilità di trasformare
quella che è l’Istituzione Marsala Schola implementandola.
Però è necessario in questo momento che noi facciamo qual-
che cosa in maniera molto chiara rispetto a quelle che sono
state le indicazioni del Consiglio Comunale e quindi va
fatta a 360 gradi questo ragionamento che vede impegnati
tutti gli Enti Strumentali e le Partecipate. Sa perché? Sa
quale era la mia domanda Presidente Sturiano? Quando si
parla di partecipate noi sappiamo che è intervenuto quello
che è chiamato Decreto Madia. Il Decreto Madia ha posto al-
cune questioni di carattere importante rispetto a queste
partecipate. Per esempio noi ci siamo trovati a discutere
del Campus Biomedico, non sapevamo se era partecipata, se
era Ente Strumentale, che cos’era a livello giuridico, ci
siamo impegnati a discutere dell’Ente Mostra di Pittura,
non abbiamo compreso esattamente com’è la questione. Invece
adesso il Dottor Angileri con questa delibera, l’Ammini-
strazione, il dottor Angileri ci spiega che essendo il pri-
mo atto di questo percorso che viene in Consiglio Comunale
appunto parla degli Enti Partecipate del Comune e ce ne
sono una serie, alcune le consolidiamo in toto come Marsala
Schola e come l’Ente Mostra di Pittura, altre no, non in
toto, comunque simo lì. Allora a questo punto credo che sia
necessario anche su quest’aspetto fare chiarezza, Presiden-
te Sturiano, perché noi abbiamo delle questioni delle volte
ritornano  come delle situazioni alle quali non possiamo
fare nulla perché c’è un decreto, perché c’è questo, delle
volte invece siamo qui a consolidare, a rafforzare, ad ac-
certare quelli che sono i conti patrimoniali di un Ente ri-
spetto ad un altro. Io credo che su questa questione si
giochi anche una parte importante del futuro e dello svi-
luppo della città, colleghi. Perché quando noi deleghiamo
alcuni servizi ad alcune istituzioni, ad alcune partecipate
dobbiamo sapere che le deleghiamo totalmente, dobbiamo sa-
pere che devono raggiungere un obiettivo, dobbiamo verifi-
carlo e se questo non sono in grado di farlo, dopo che ab-
biamo  dato risorse e personale, dobbiamo chiuderle, c’è
poco da fare. Cioè non siamo più nei tempi in cui eventual-
mente poi si ripianano i debiti, così come accadeva, perché
altrimenti faremo tante Case di Riposo. Allora per quanto
ci riguarda signor Presidente io credo che la questione
tecnicamente sia stata affrontata in Commissione, il mio
Capogruppo era presente, perché componente della Commissio-
ne e credo che sia importante come diceva Letizia Arcara
non pensare che sia una presa d’atto, ma che sia l’inizio
di una discussione seria su queste questioni. Poi i con-
fronti, sì dottor Angileri e finisco, poi i confronti pos-
sono essere fatti come vogliamo, noi proferiamo che siano
sempre fatti qua, per la verità ieri sera c’era il Sindaco,
c’era l’Assessore Licari, è stato il corso della discussio-
ne  che  ha  fatto  in  maniera  che  si  discutesse  stasera
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quest’atto, per essere onesti, precisi e franchi. Quindi
per quanto ci riguarda signor Presidente vogliamo partire
da qui perché riteniamo che sia utile ed importante ragio-
nare su questa faccenda, come diceva Letizia Arcara, a 360
gradi. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego dottor Angileri. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Per completezza di trattazione, a breve arriverà in Consi-
glio Comunale, perché ci stiamo lavorando la delibera di
revisione delle partecipate, in campo Regionale è quella
che  comprende  tutto.  Mentre  in  Campo  Nazionale  solo  le
S.p.A., le … (parola non chiara)… ed i Consorzi, per quanto
riguarda il Campo Regionale tutti gli Enti, le Istituzioni
e sarà oggetto di trattazione ed oggetto di valutazione di
questo Consiglio Comunale quelle che devono essere mantenu-
te e quelle che devono essere poste in liquidazione o devo-
no essere assorbite dall’Ente Capogruppo. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Mi scusi solo per completare in coda, questa è una notizia
che sinceramente mi dà anche forza nel dire che quella che
è la volontà di questo Consiglio Comunale è una volontà che
trova, che risiede anche in un’iniziativa così importante. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
No, nel Legislatore, nel Legislatore. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Benissimo. Ed è il caso che questo Consiglio Comunale e
quest’Amministrazione se ne interessino a pieno titolo ed a
pieno regime. Dobbiamo, come si diceva prima tagliare la
testa al toro, mantenere quelle che servono, trasformarle,
fare tutto quello che vogliamo e limitare i rami secchi,
perché è inutile continuare. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Sono valutazioni che il Legislatore dice che vanno fatte di
anno in anno con apposito atto di ricognizione. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Esatto. E sono valutazioni complessive Presidente Sturiano,
sono valutazioni complessive che a questo punto dobbiamo
fare quando arriva questa delibera. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi ha fatto, se non sbaglio e se non ho sentito male,
state mandando una ulteriore proposta deliberativa di? 
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DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Di ricognizione delle partecipate e degli Enti Strumentali,
Organismi Strumentali previsti dalla Legge, che i Consigli
Comunali d’Italia, tutti devono approvare di anno in anno
il mantenimento con le dovute motivazioni delle partecipa-
te, degli Organismi direttamente controllati o partecipati
dall’Ente stesso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Rosanna Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Io volevo fare, Presidente, un plauso
alla collega Arcara, ma anche al collega Giovanni Sinacori,
perché condivido a pieno quanto hanno espresso prima in ri-
ferimento a tutta una serie di azioni che vanno prese in
previsione  a quelle che sono realmente l’utilizzo delle
partecipate. A dire ciò noi nella Commissione Accesso agli
Atti, ed i componenti si ricorderanno di questo, avevamo
già iniziato un percorso che ci vedeva protagonisti nel co-
minciare a dialogare sulla fattività di ogni partecipata,
me ne darò atto anche il Vice Presidente del Consiglio Co-
munale, mia anche il collega Oresta Alagna che vedo che fa
parte della Commissione Accesso agli Atti, ma forse anche
il collega Giovanni Sinacori, perché avevamo cominciato a
parlare proprio dell’Ente Mostra Pittura che diventa super-
fluo perché sono sempre dipendenti nostri, abbiamo soltanto
l’onere di andare a rendicontare, fare i Bilanci ed altro,
quindi si potrebbe già discutere nell’ottica di una rivisi-
tazione di tutte queste partecipate, quindi ringrazio anche
il Dirigente Facente Funzioni Angileri che ci ha dato anche
quella dritta, condivido a pieno che oggi più che mai ci
vuole  un confronto con l’Amministrazione per capire che
cosa vuole fare da grande. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Genna. Ha chiesto d’intervenire e ne ha la
facoltà la collega Linda Licari. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Assessore, Dirigente Angileri, Comandan-
te e Colleghi. Presidente io ho avuto modo di essere in
Commissione perché delegata dal collega Cordaro, in Commis-
sione Bilancio ed in diverse occasioni ed abbiamo, come di-
ceva pure la collega Meo trattato ed approfondito questo
atto deliberativo. Nell’ultima occasione in particolar modo
il dottor Angileri ci ha, insomma, deliziato delle sue com-
petenze perché ci ha spiegato in maniera, devo dire, preci-
sa in ogni aspetto quello che riguarda questo atto che noi
ovviamente sconoscevamo, perché il Bilancio Consolidato ap-
punto  riguarda le partecipate e personalmente non avevo
avuto modo di approfondire prima. MiIo volevo fare qualche
domanda appunto, visto che c’è anche l’Assessore Angileri e
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potrebbe essere utile capire un po’ di più in merito a
quanto dicevamo su quello che hanno detto altri colleghi,
cioè le due partecipate importanti sono Marsala Schola e
l’Ente Mostra. Sulla proposta che hanno fatto anche altri
di accorpare, vorrei capire se sono cose fattibili, prati-
camente ed anche secondo un indirizzo politico, visto che
abbiamo le due parti, perché uno riguarda l’istruzione e
l’altro la cultura, mi verrebbe da pensare che potrebbe es-
sere semplice, però poi praticamente di fatto non so se è
fattibile. In merito all’indirizzo politico, credo che fos-
se stato dato dall’Amministrazione la possibilità di scio-
gliere questo Ente che, appunto, come diceva il dottor An-
gileri costituisce un aggravio di procedimenti amministra-
tivi, il Bilancio Consolidato, la triplicazione del lavoro
ed insomma una gestione che comporta veramente un lavoro
enorme e che viene appunto, che diventa un peso burocratico
pure, per tutto quello che riguarda il comparto scuola ed
istruzione. Quindi un indirizzo c’era stato, poi c’è stato
ovviamente, come diceva il collega Sinacori l’altra parte
politica che ha risposto in Consiglio, che ha scelto di non
scioglierlo e quindi chiedo anche in questo caso se fosse
possibile ancora riproporre, magari, secondo anche un indi-
rizzo dato dal Consiglio Comunale un’eventuale scioglimen-
to, un accorpamento con l’Ente Mostra. Una volta che siamo
qui e siamo tranquilli, perché siamo appena in tredici,
possiamo chiedere Presidente anche la possibilità di avere
qualche approfondimento in più. Poi vorrei capire questa
ricognizione di cui parlava, magari in maniera più precisa
di che cosa si tratta, questa revisione delle partecipate. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
La revisione l’anno scorso è avvenuta… nel 2016 è avvenuta
in via straordinaria, ora è ordinaria di anno in anno e bi-
sogna che venga fatto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Ho capito. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
È la riproposizione degli atti degli anni precedenti, con
le valutazioni alla luce delle nuove Leggi, della nuova
Normativa e dell’indirizzo del Legislatore in genere che
dice se vanno in perdita, se hanno un determinati volumi
d’affari, devono essere più volte… 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Quindi può essere, diciamo, quasi imposto dall’alto, che va
oltre. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Perfetto. La ricognizione imposta dall’atto, le valutazioni
sono quelle che farà il Consiglio Comunale. 
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CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Ho capito. Ed una volta che ci siamo vorrei chiedere un ap-
profondimento sia all’Assessore Angileri, che poi per la
parte tecnica, quanto ci conviene effettivamente e se è
possibile eventualmente riproporre di nuovo lo scioglimen-
to, eventualmente dando un contributo ed una condivisione
con il Consiglio Comunale. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore brevemente risponda alla Consigliera. 

ASSESSORE ANGILERI 
Presidente, Consiglieri, Stampa grazie per la parola. Credo
che il dibattito sia molto interessante e molto importante.
Mi sono presa la briga di chiedere quanto incidono le par-
tecipate sul Bilancio dell’Ente e mi diceva il Dottor Angi-
leri tra il 5 ed il 6%. Noi sappiamo che legge, orientamen-
to nazionale una partecipata su tre è stata sciolta a li-
vello nazionale in tutti gli Enti Locali, l’orientamento è
tagliare sulle partecipate. Dal Decreto Madia in poi tutti
gli Enti Locali, laddove appunto queste costituiscono come
diceva correttamente il dottor Angileri un appesantimento
all’Ente, non tanto dal punto di vista economco, quanto dal
punto di vista del mancato snellimento del lavoro. Lo vedo
personalmente con il caso di Marsala Schola. Ogni volta che
ci dobbiamo confrontare su una delibera da mettere in campo
sui Servizi Scolastici la cosa non è semplice per niente,
cara Consigliera Licari, che ha posto il problema, in quan-
to Marsala Schola è un Ente Autonomo, ma non è un Ente Au-
tonomo del tutto perché è una partecipata al 100%, quindi è
una situazione di essere così ibrida da essere da una parte
autonoma ma dall’altra da prendere gli indirizzi da parte
dell’Amministrazione per quanto attiene, quelle che sono le
nostre direttive e volontà di gestione. Io ed il Sindaco
ogni anno diamo una precisa direttiva a Marsala Schola su
quelle che sono le nostre volontà riguardo ai servizi che
vengono erogati. Quindi personalmente con l’Amministrazione
mi sono confrontata più volte con il Sindaco sul probabil-
mente di Marsala Schola ed il nostro punto di vista è rima-
sto uguale, che era nella misura e nella linea dello scio-
glimento di Marsala Schola, proprio in linea con a Legge
Nazionale che vede lo scioglimento delle partecipate e che
vedrebbe lo snellimento e l’ottimizzazione, nonché la ra-
zionalizzazione del personale indubbiamente, perché ci sono
figure all’interno di Marsala Schola di altissima profes-
sionalità, che inserite all’interno di un contesto Comune
di Marsala, renderebbero più snello il lavoro del settore
istruzione ed al tempo stesso potenzierebbero altri settori
che potrebbero essere potenziati. Mi riferisco in partico-
lare all’Ufficio del Bilancio, Economia etc., perché sap-
piamo che all’interno di Marsala Schola c’è proprio un Uf-
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ficio che cura tutta la contabilità e che andrebbe a poten-
ziare ed arricchire indubbiamente l’Ufficio Bilancio e con-
tabilità del Comune di Marsala, laddove ci fosse lo scio-
glimento e l’ottimizzazione all’interno dell’Ente Comune.
Quindi la nostra visione non si è modificata in quel senso,
anzi più di volta il Dirigente Fiocca ci ha sollecitato in
questo senso di riportare l’atto in Aula, proprio per fare
in modo che ci sia questo snellimento, questa semplifica-
zione e questa ottimizzazione che è perfettamente in linea
con un Decreto Nazionale del 2017 che ha visto nel tempo,
ripeto, lo scioglimento di uno su tre fra le varie parteci-
pate dei Comuni e degli Enti Locali. Questo è il punto di
vista,  non scendo nei dettagli sulle altre partecipate,
perché è chiaro che devono nascere da un confronto condivi-
so, non c’è dubbio, così come Marsala Schola deve rinascere
da un confronto condiviso. Il fatto che viene portata oggi
una  delibera  sulla  revisione  delle  Partecipate  non  è
un’idea che ha il dottor Angileri, ma è la Legge Nazionale
che ce lo chiede, proprio perché la Legge Nazionale si
chiede di ridimensionale il numero delle partecipate. Fatto
sta quindi che questo Consiglio ha piena autorità ed auto-
nomia di scegliere se sciogliere o non sciogliere o la for-
ma che dare, indubbiamente, però questo non toglie che si
può riproporre l’atto, dico si potrebbe riproporre l’Atto.
Per noi del punto di vista non si è modificato, non si è
modificata, purtuttavia questo Consiglio è arbitro, giusto,
può scegliere come vuole, però è evidente che poi vanno an-
che allocare le somme perché laddove si scelga di mettere
un CDA  che sia, per esempio, esterno rispetto a quella che
è la situazione attuale è evidente che quel CDA di caratte-
re politico deve avere i giusti compensi, il che significa
ovviamente  appesantire  ulteriormente  le  casse  dell’Ente.
Questo lo voglio sottolineare. Per quanto attiene gli altri
settori,  dell’Ente Mostra o altri, sono valutazioni che
chiaramente dobbiamo fare insieme e possiamo fare insieme,
ma a mio giudizio molte di queste partecipate incidono in
maniera così marginale dal punto di vista economico che mai
pare che diano molto più benefici che effetti negativi. Co-
munque sia sono sempre oggetto di estrema valutazione tra
Consiglio e Amministrazione, ritengo davvero che una valu-
tazione condivisa sia la cosa migliore per tutti e credo
davvero che dispiace essere arrivati troppo avanti nei Bi-
lanci Consolidati, nei rendiconti ed è un errore caro Pre-
sidente, da parte di tutti cercare di chi sono le responsa-
bilità, perché non c’entra di chi sono le responsabilità,
abbiamo le responsabili tutti di portare avanti la città e
l’obiettivo è quello di… 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore mi permetta. 
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ASSESSORE ANGILERI 
Io non è che sto criticando lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Una cosa le dico, non perché stiamo cercando di responsabi-
lità, stiamo cercando chiarezza. C’è stata una conferenza
stampa fatta dalla sua Amministrazione che hanno invece ad-
dossato responsabilità al Consiglio Comunale, quindi non
venga qui a parlare che c’è qualcuno che va alla ricerca. 

ASSESSORE ANGILERI 
Credo che sulla tempistica è stato molto chiaro il Dirigen-
te Angileri, perché dal punto di vista tecnico ha risposto
perfettamente a quello che Step by step, passo dopo passo è
accaduto, a quello che è stato l’iter burocratico e com’è
andata. Nello specifico questo è il punto di vista che io
sostengo, che io sostengo personalmente, ma anche l’Ammini-
strazione è stata in linea con questo punto di vista, era
iscritto nel Programma del Sindaco, l’abbiamo portato avan-
ti, il Consiglio l’ha vista diversamente, valuteremo insie-
me, Consigliera Arcara e Consigliere Sinacori cosa ritenete
più giusto in questo momento, perché si può anche cambiare
idea, anche il Consiglio Comunale può cambiare idea rispet-
to ad una delibera, così come l’Amministrazione può tornare
indietro rispetto ai propri passi perché l’intelligenza po-
litica sta nella capacità di cambiare anche idea. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore grazie per la relazione, per l’opinione espressa,
anche per l’assist che ha fatto al Consiglio Comunale. Per-
ché questa è un’Amministrazione che sia diventata contabi-
le, si guarda più all’aspetto economico, all’aspetto conta-
bile e non all’aspetto politico, all’aspetto del servizio,
dell’efficienza, della trasparenza e quant’altro sulla Pub-
blica Amministrazione. Non mi sembra che il Consiglio Comu-
nale  quest’anno abbiamo tolto risorse a Marsala Schola,
anzi ne ha messe in più, ha mantenuto quanto era postato
dall’Amministrazione Comunale, che erano circa 300.000,00
euro in più rispetto all’anno precedente; abbiamo inserito
con emendamenti somme in più per dare maggiori servizi pro-
prio alla scuola. Non abbiamo toccato somme e risorse per
quanto riguarda le attività culturali, quando significa che
abbiamo anche talmente di quelle risorse che possiamo fare
anche altri tipi di valutazione, una cosa è chiara, una
cosa è chiara, il Consiglio è stato anche chiaro. Il Consi-
glio ha votato il non scioglimento di Marsala Schola perché
ritiene che sia un Ente strumentale, utile ed efficiente
come lo è stato nel passato, è chiaro. Sicuramente il Con-
siglio Comunale ha fatto bene il collega Sinacori, dice:
scusate ma se il Consiglio Comunale vota per il mantenimen-
to l’Amministrazione deve essere conseguenziale perché deve
dare un Consiglio D’Amministrazione che sia più efficiente
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di quello attuale, non perché quello attuale non sia effi-
ciente, ma perché quello che attuale è talmente oberato di
tutta un’altra serie di impegni e per questo li ringrazia-
mo, hanno lavorato bene e continuano a lavorare bene, però
fino ad un certo punto possono lavorare, non possono garan-
tire la loro presenza spesso, quotidiana all’interno delle
istituzioni perché sono Dirigente del nostro Comune, che
spesso come il dottor Fiocca già nello ad interim tre set-
tori, se gli aggiungiamo anche l’istituzione Marsala Schola
diventa un peso quasi insostenibile. Ma per questi li rin-
graziamo, perché ad oggi Marsala Schola ha funzionato con
la massima efficienza, garantendo servizi anche elevati,
elevatissimi, perché se oggi diciamo che la Marsala Schola
si può permettere di gestire gli Asili Nidi che sono un
fiore all’occhiello a livello regionale, se Marsala Schola
gestisce tutta una serie di servizi a livello Regionale è
grazie a quest’istituzione, quindi la nostra preoccupazione
è quella, è l’istituzione. Quando parlo di istituzione par-
lo  di  tutto  quello  che  compone  dall’attuale  Consiglio
D’Amministrazione  al  personale  che  lavora  all’interno
dell’istituzione. Poi sulle modalità, su come si può fare
ritengo che si possa tranquillamente discutere, speso fac-
ciamo  convenzioni,  siamo  Capofila  per  quanto  riguarda
l’Area Vasta, ma mettiamo a disposizione di quell’Area, ma
non è che abbiamo incentivi in più, mettiamo a disposizione
risorse umane del nostro Comune, che non mettono altri,
quindi stessa cosa possiamo fare una convenzione tra il Co-
mune, i nostri dipendenti ed anche l’Istituzione Marsala
Schola. È questiona di volontà, è una questione di volontà,
però non potete essere non conseguenziali rispetto a quella
che è stata già una volontà legittima e sacrosanta del Con-
siglio Comunale e mi sembra che fino ad oggi c’è una man-
chevolezza da parte dell’Amministrazione. Il collega Arturo
Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Il mio intervento vuole essere soltanto
perché già il collega Sinacori mi ha anticipato e lo fa
molto meglio di me, assolutamente. Invece io volevo soffer-
marmi su una cosa, forse non ci rendiamo conto dell’impor-
tanza del documento che andremo, mi auguro, ad approvare,
ed invito anzi il dottor Angileri specificarlo, non devo
essere io a dirlo, perché siccome vedo che siamo soltanto
in tredici e se eventualmente qualcuno si dovesse assentare
dall’Aula al momento della votazione sarebbe una cosa vera-
mente deplorevole perché si fermerebbe la Macchina Ammini-
strativa, mi corregga dottor Angileri, se sto sbagliando,
al momento in cui non riusciamo ad approvare quest’atto,
addirittura votarlo contrario. Quindi il mio è un appello
anche ai colleghi, ho telefonato poco fa a qualche collega
che magari era indeciso e farlo rientrare in Aula. Ripeto
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non ci allontaniamo più di tanto, perché al momento in cui
si avvicina la votazione dovremmo essere presenti. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi vuole intervenire? Collega un attimo solo, se ci sono
altri interventi. Non ci sono altri interventi, le do la
parola, visto che lei già era intervenuta precedentemente
anche se per altre motivazioni, a lei la parola. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Vengo in merito a quanto detto dall’Assessore Angileri, che
ha puntato i riflettori su Marsala Schola. Guardi lei ha
letto la nota integrativa? La nota integrativa l’ha letta?
No! La Nota integrativa al Consolidato che è un atto molto
importante, che fa parte appunto del corpo della Delibera.
Nella nota integrativa quando si parla delle funzionalità e
degli obiettivi di Marsala Schola, per la verità sembra di
evincere, anzi si evince letteralmente che è un istituto
che funziona, perché continua a mantenere quei criteri di
efficienza, economicità, che erano stati i criteri per i
qual l’istituzione era stata fondata nel 2006, se non vado
errata. Quindi non puntiamo solo i riflettori su Marsala
Schola. Io vorrei semplicemente, invece, anche per esempio,
puntare i riflettori su altri Enti, l’Ente di Pittura Con-
temporanea,  l’Ente  Mostra  Pittura  Contemporanea.  Allora
quanto costa Assessore? Cosa ricaviamo da questo Ente Mo-
stra. Il Centro Studi Risorgimentali che per altro dalla
nota del Collegio dei Revisori si deduce che non hanno an-
cora adeguato i loro Bilanci al nuovo strumento contabile,
e questo non so di chi è la responsabilità ed anche lì do-
vremmo noi cercare di capire come mai, voglio dire vediamo
altri Enti. Quale indotto, quali benefici comportano, quan-
to costano, ecco il confronto politico che io chiedo, non
andiamo giusto, giusto a puntare i riflettori su Marsala
Schola che assicura un servizio efficientissimo tanto che
non abbiamo voluto scioglierlo, fermo restando che se ci si
chiede con grande onestà intellettuale e senza interessi
particolari attorno ad un tavolo Amministrazione e Consi-
glio Comunale insieme si può trovare una convergenza su al-
cuni Enti che ripetiamo siano necessari e li dobbiamo per-
tanto tenere in vita, anzi potenziarli ed altri invece che
sono, lasciatemi passare il termine poco accademico sicura-
mente ma molto incisivo e ribadisco zavorra, lo ribadisco.
Non l’ha detto il dottor Angileri lo dico io. Quindi Asses-
sore mi risponda sulla efficienza, utilità del Centro di
Studi Fenici Punici, Centro di Studi Risorgimentali Gari-
baldini, che ne so, per esempio, anche sull’Ente Mostra di
Pittura, che ripeto, costa 182.000,00 euro. Non è una cifra
indifferente, 182.000,00 o 186.000,00 non ricordo, ma oltre
le 180.000,00 euro costa all’Ente Mostra. Va bene. Voglio
dire, attenzione vediamo, una valutazione politica su que-
sti Enti desidero Assessore. Grazie. 
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ASSESSORE ANGILERI 
Anche se non è specificamente il mio ramo, mi scusi Presi-
dente posso prendere la parola?, posso rispondere tranquil-
lamente, credo che la cultura non si misuri mai con il ri-
torno di tipo economico, questo lei me lo insegna perché è
donna di cultura più di me, quindi andare a fare un ragio-
namento  meramente economico è evidente che noi dobbiamo
fare un ragionamento tra costi e benefici, in questo senso
dobbiamo fare un ragionamento tra costi e benefici. Perché
se un Ente eroga cultura ed eroga cultura di alta qualità e
costituisce un perno nella città di Marsala ed un punto di
riferimento a mio giudizio non fa sciolto. Se invece noi
riteniamo o il Consiglio Comunale ritiene, visto che è ar-
bitro in questo senso della possibilità di prendere una de-
cisione, ritiene che siano maggiori i costi e minori i be-
nefici è evidente che a mio giudizio quell’Ente potrebbe
essere messo in discussione. Io ritengo che fino a questo
momento l’Ente Mostra di Pittura, visto che lei mi chiama
su quest’argomento abbia avuto un ruolo apicale e cardine
nella cultura della città; ci sono state mostre di altissi-
mo profilo, si sono svolti all’interno di questo contenito-
re eventi culturali di altissimo livello, quindi per quanto
mi riguarda e per quel che riguarda la visione della nostra
Amministrazione non c’è la volontà di sciogliere l’Ente Mo-
stra. Purtuttavia, ripeto, visto che ci sarà una discussio-
ne che si dovrà portare avanti non c’è nessuno pregiudizia-
li o preconcetti rispetto a qualche cosa, io le esprimo il
mio punto di vista, la cultura non viene mai misurata con
il ritorno economico, ma viene misurata per quello che ero-
ga la città. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Condivido e concordo Assessore. Stessa cosa vale per la
Pubblica Istruzione, per l’Istituzione Marsala Schola, ol-
tre a formale, quindi educare… 

ASSESSORE ANGILERI 
Presidente non cambierebbe il risultato, perché all’inter-
no…  Marsala Schola potrebbe assolvere allo stesso ruolo
sciolta con le stesse persone all’interno del Comune. Inve-
ce l’Ente Mostra Vive di una vita sua, perché è una realtà
differente  rispetto al tipo di servizio erogato, perché
eroga… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma non può essere fatta ed anche incamerata all’interno del
Comune. 

ASSESSORE ANGILERI 
Ma in maniera diversa e non secondo l’Assessore. 

26Consiglio Comunale del 31/10/2018



PRESIDENTE STURIANO 
E possiamo dare anche ai dipendenti altri carichi di lavoro
tranquillamente. 

ASSESSORE ANGILERI 
Sono assolutamente punti di vista. 

PRESIDENTE STURIANO 
E quindi è la stessa cosa, quindi. È la stessa cosa. Non
punti di vista. 

ASSESSORE ANGILERI 
È un po’ differente, comunque sia io rispetto le opinioni
di tutti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi il complesso monumentale San Pietro mi sembra che
funzioni abbastanza. Abbiamo un Museo Risorgimentale Gari-
baldino, eppure è gestito direttamente dal Comune con i
suoi dipendenti. 

ASSESSORE ANGILERI 
Sì, ma da parte dell’Ente Mostra partano degli Input dal
punto di vista proprio della diffusione della cultura e del
portare avanti eventi che nascono dall’interno dell’Ente
Mostra, un contenitore vuoto non dà nessun tipo di input. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, poi chiudiamo la discussione. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Assessore, assessore giusto per chiarire, lei chiaramente
ha detto: “La cultura non si misura in denaro”, per carità
è un qualcosa davvero volgare tutto questo. Le voglio solo
ricordare che quando avete proposto Moni Ovadia e quindi la
Stagione  Teatrale,  la  prima  cosa  che  è  stata  detta  in
quest’aula è stata “Costa poco, quindi andiamo avanti con
Moni Ovadia, costa poco”. In alcuni casi la cultura coti ed
in altri non costi? Siamo precisi, qua parliamo di denaro,
denaro pubblico ed il denaro pubblico va amministrato con
parsimonia, intelligenza e guardando al bene collettivo.
Allora ribadisco, se abbiamo Enti che sono inefficaci, che
non portano alcun utile alla collettività li dobbiamo sop-
prime, letteralmente, nell’ottica di quella che sempre il
Vice Sindaco ricorda in quest’Aula lo Spending Review e
cercare invece queste risorse di investirle in azioni, in
servizi che sono emergenziali in questa città, mi riferisco
al decoro, le strade, l’illuminazione, la pulizia, i rifiu-
ti. Attenzione, attenzione signori miei, la vera cultura è
lo sviluppo della città, la vera cultura attraversa il ter-
ritorio, la vera cultura non è produrre opere di nicchia
che solo pochi intendono e capiscono. Quando io vado in una
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periferia e dico al contadino “Vieni c’è una cultura” “Ma
che ne faccio della cultura” e qua vedo una periferia nel
degrado totale, dimenticati da tutti. Quindi lungimiranza
ci vuole in politica, praticità e pragmatismo, ormai i tem-
pi dell’ideologia, dell’utopia sono finiti, dobbiamo fare i
conti con la realtà, la realtà è amara e crudele, ci dice
che c’è gente soffre, gente che muore di fame, le istitu-
zioni hanno il compito di pensare anche a costoro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore dico che… 

ASSESSORE ANGILERI 
No, va a nozze rispetto a quello che penso io, poi sono
delle valutazioni strategiche, non credo che quest’Ammini-
strazione non si sia occupata del Welfare, lo sta facendo
abbondantemente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono altri interventi? Per completezza anche d’istrutto-
ria bisogna dire che la Commissione, non vedo né il Presi-
dente e né il Vice Presidente, hanno esitato favorevolmente
la proposta deliberativa in data 30 di questo mese, quindi
appena ieri mattina. Io invito i colleghi Consiglieri ad
entrare in Aula perché sto per mettere in votazione la pro-
posta deliberativa: Colleghi vi invito ad entrare in Aula
che sto per mettere in votazione la proposta deliberativa. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente posso? Qualche tempo fa durante la trattazione
del Piano Triennale delle Opere Pubbliche, così come suc-
cessivamente per il Bilancio abbiamo fatto alcune valuta-
zioni su un aspetto importante, che vale per le dinamiche
che riguardano quest’Aula, che riguarda la vita e la salute
dell’Amministrazione dal punto di vista politico. Durante
la trattazione del Piano Triennale come lei ricorda che era
parte attiva di quella discussione ci trovammo a fare la
conta, tra quale fosse la Maggioranza originaria, la Mag-
gioranza costruita, le cordate, tutte parti che personal-
mente non mi appassionano più di tanto. Poi viene anche il
momento in cui uno si domanda, rispetto quanto dissi al
Sindaco che l’indice di gradimento in città era ai minimi
storici.  Ora  può  darsi  che  l’indice  di  gradimento
all’interno dell’Aula Consiliare sia un po’ diverso rispet-
to a quello che si dice in Città. Durante il Piano Trienna-
le io rimasi in Aula garantendo il numero legale a quella
che era considerata la cordata belligerante, alternativa,
io mi sono astenuti su tutti gli emendamenti dicendo che
non avrei emendato un Piano che avrei votato sicuramente
negativamente, però rimasi in Aula perché si doveva compire
la democrazia. Oggi ci troviamo con una cosa analoga, ri-
schiamo di mettere in votazione una qualche cosa e ci guar-
diamo per vedere se almeno in dodici ci siamo. Questa è una
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cosa che deve garantire se c’è ancora una maggioranza in
questa città, deve garantire l’Amministrazione. Motivo per
cui rispetto alle strategie dell’ultimo momento quando si
esce o si entra io dichiaro di lasciare l’Aula ed invito
l’Amministrazione a far sì che dimostri che una Maggioranza
che viene eletta con 18 Consiglieri Comunali se oggi è nel-
la condizioni di garantire un numero almeno di 12. Vi rin-
grazio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io non ho nessuna difficoltà a mettere subito in votazione
la proposta deliberativa. Segretario proceda con la vota-
zione della proposta deliberativa, per appello nominale. La
dichiarazione di voto la facciamo successivamente. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 11 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Coppola Flavio, Meo Agata Federica, Sinacori
Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Alagna Walter,
Galfano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda. 

Sono assenti n. 19 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo  Alessandro,  Di  Girolamo  Angelo,  Cimiotta  Vito,
Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo
Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Piccione Giu-
seppa Valentina, Gandolfo Michele, Rodriquez Aldo.

PRESIDENTE STURIANO 
Mi dispiace constatare che prendono parte alla votazione 11
Consiglieri su 30, quindi viene meno il numero legale e
quindi venendo meno il numero legale decade la seduta. Pre-
annuncio fin da ora che farò partite oggi stesso una convo-
cazione con carattere d’urgenza per venerdì e se né neces-
sario faremo Consiglio Comunale anche sabato mattina, que-
sto è chiaro. La seduta è sciolta. 
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